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Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder,
satzungsgemäß bin ich an dieser Stelle gehalten, euch einen Überblick über das 
zurückliegende Geschäftsjahr zu geben. 
Das will ich natürlich an dieser Stelle gerne tun, verweise aber für die Abteilungen 
Avantgarde und Schießgruppe und für den Verein auf ihre Jahresberichte und 
Rückblicke, veröffentlicht im Wasserturmjournal Ausgabe 58.
Glücklicherweise kann ich euch in diesem Jahr positive Nachrichten 
überbringen. Habe ich noch im letzten Jahr von schlechten Zahlen und einem 
Minus in der Kasse berichten müssen, so ist das zurückliegende Geschäftsjahr 
2024 mit einem positiven Ergebnis abgeschlossen worden. Der Haushaltsplan 
und alle Kassen des Vereins weisen einen positiven Betrag auf den Konten aus, 
sodass wir – im Gegensatz zum vergangenen Jahr – beruhigt in das Jahr 2025 
blicken können, in dem wir natürlich einiges geplant haben.
Doch die Frage sei erlaubt:
Durch welche Maßnahmen oder mit welchen Einschränkungen haben wir das 
Ziel erreicht?
Denn: Dieses positive Ergebnis ist nicht spurlos am Geldbeutel unserer 
Mitglieder vorbeigegangen:
1. Da ist zum einen natürlich die Erhöhung des Wertmarkenpreises auf 2,20 
Euro. Das hat nicht jedem Mitglied im Verein gefallen, hat aber zu einer 
Erhöhung der Einnahmen auf den Veranstaltungen geführt.
2. Dann kommt die Beitragsanpassung auf 30 Euro hinzu. Auch diese 
Maßnahme wurde kontrovers diskutiert, war aber notwendig, um den 
allgemeinen Kostensteigerungen entgegenzuwirken.
3. Zum guten Schluss hat sich der Vereinsausschuss die Ausgaben des Vereins 
angeschaut und mit dem roten Stift versucht, Einsparungen vorzunehmen. 
Das ist uns gelungen, sodass wir in diesem Jahr wieder von einem positiven 
Ergebnis im Haushaltsplan 2024 berichten können. Dazu aber später mehr.
Ich bin an dieser Stelle froh, dass ihr all diese Maßnahmen mitgetragen habt, 
um letztendlich dem Verein zu helfen. Danke dafür!
Wir als Verein haben es also geschafft, durch verschiedenste Maßnahmen die 
durch die Corona-Pandemie entstandene „Delle“ in der Kasse des Vereins 
wieder zu glätten. 
Und das Positive daran ist: Die Einsparungen hat kaum jemand gemerkt und 
sie haben keinen Einfl uss auf unsere Veranstaltungen gehabt. Denn die sind 
durchweg mit einem positiven Ergebnis durchgeführt worden. 
Und das macht mich stolz und dafür möchte ich einmal Danke an alle unsere 
Mitglieder sagen, die uns stets und durch dick und dünn die Treue halten. 
Danke, dass ihr alle bei uns geblieben seid, uns bei allen Veranstaltungen 
unterstützt habt und dafür gesorgt habt, dass unser Verein eine mittlerweile 
herausragende Stellung im Stadtverband der Schützenvereine einnimmt. 
All das ist Verdienst des Vorstandes und der Gemeinschaft der Mitglieder der 
Schützengesellschaft Berge 1894 e. V. Danke!
Drei der genannten herausragenden Veranstaltungen möchte ich hier noch 
einmal Revue passieren lassen, um zu verdeutlichen, wie erfolgreich der Verein 
im vergangenen Jahr war:
Zum einen ist da das Osterfeuer auf unserem Schützenplatz.
Hier konnten wir durch gute Organisation und in Eigenregie die Besucherzahl 
auf hohem Niveau halten und etwa 2.000 Besucher*innen auf unserem 
Schützenplatz und im Vereinsheim begrüßen. 
Alles funktionierte reibungslos und neben dem Vorstand waren auch 
unsere Vorstandsdamen, die Avantgarde und die Schießgruppe in die Arbeit 
eingebunden. Dafür sei an dieser Stelle noch einmal herzlichst Danke gesagt.
Bis spät in die Nacht wurde dann nach der Musik vom DJ Team Spektakel 
friedlich getanzt und gefeiert.
Am zweiten Wochenende im Juni fand dann das Schützenfest 2024  statt. 
Und auch hier sprechen die Besucherzahlen für sich: Am Freitag und Samstag 
konnten wir neben unseren Mitgliedern mehr als 2.000 zahlende Gäste 
begrüßen und somit das Ergebnis aus 2023 noch einmal verbessern.
Am Schützenfestsamstag wurde beim Vogelschießen ein*e Nachfolger*in für 
das Königspaar aus dem Jahr 2023 Niklas Böning und Yasemin Stapel gesucht.
In einem spannenden, aber kurzen Kampf um die Königswürde setzte sich 

letztendlich Frank Pieper mit dem 67. Schuss durch und fegte die letzten Reste 
aus dem Kugelfang. 
Nun regiert er ohne Königin ein Jahr unseren Verein – herzlichen Glückwunsch.
Und auch der Schützennachwuchs war über das Kinderschützenfest am 
Sonntag aktiv und schoss ihre Majestät aus. Die Kinder werden jetzt von der 
Familie Harkebusch regiert. Piet Harkebusch gelang es nach zähem Ringen und 
erst am späten Nachmittag den Kindervogel abzuschießen. Zu seiner Königin 
erkor er seine Schwester Mira – auch hier meinen herzlichen Glückwunsch.
Am 05.10.2024 lud die Schützengesellschaft Berge zum 24. Mal zum 
Oktoberfest auf den Schützenplatz und in das Vereinsheim ein. 
Bei gutem, aber kalten Wetter konnten sowohl der Oberbürgermeister Marc 
Herter als auch der Stadtbezirksbürgermeister Andreas Obering im Vereinsheim 
begrüßt werden. Beim anschließenden Fassanstich zeigte sich der OB zielsicher 
und benötigte nur zwei Schläge. Dann hieß es „O`zapft is“ und es konnte 
gefeiert werden.
Beim Grünkittelkönigsschießen zeigte sich Melanie Mehle zielsicher und wurde 
zur Königin gekrönt. Herzlichen Glückwunsch.
Auch wenn die Besucherzahlen höher hätten sein können, es war für alle 
Beteiligten eine schöne Veranstaltung. 
Ein Danke möchte ich an dieser Stelle noch einmal an den Oktoberfestausschuss 
richten, der das Fest vorbereitet und durchgeführt hat.
Wie angekündigt, möchte ich euch an dieser Stelle meines Berichts dann 
die nackten Zahlen des Haushaltsplanes 2024 vorstellen, damit ihr einen 
fi nanziellen Überblick über das vergangene Jahr bekommt und ich unserer 
Satzung Genüge tue.

Ich danke für eure Aufmerksamkeit!

„Horrido“
Andre Böning
Vorsitzender SG Berge 1894 e. V.

Ja, liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder,
das war mein letzter Geschäftsbericht, den ich auf einer Jahreshauptversammlung 
verlesen habe.
Wie ihr vermutlich im Wasserturmjournal oder im WA gelesen habt, stelle ich 
am heutigen Abend mein Amt als erster Vorsitzender zur Verfügung. 
Diese Entscheidung ist mir nicht leicht gefallen, doch meine Gesundheit hat mit 
diese schwierige Entscheidung quasi abgenommen.
Ich habe 20 Jahre an der Spitze dieses Vereins gestanden und ich habe es 
immer gerne und mit vollem Enthusiasmus gemacht.
Es waren tolle Jahre, auch wenn mir manche Entscheidung nicht leicht gefallen 
ist.

Und an dieser Stelle möchte ich nun persönlich Danke sagen:
•  Als erstes an meine Frau Anja, die mich immer unterstützt hat aber auch
  darüber hinweggesehen hat, wenn ich mal wieder für den Verein unterwegs war
•  Bei meinem langjährigen Weggefährten und Freund Möhrchen, ohne den
 das alles nicht möglich gewesen wäre. Beim geschäftsführenden Vorstand, 
 dessen Mitglieder in den Jahren gewechselt haben, alle aber immer im 
 Sinne des Vereins gearbeitet haben
• Beim Vereinsauschuss, der mich immer unterstützt hat und wir vieles nur
  gemeinsam geschafft haben
• Und natürlich bei euch, liebe Vereinsmitglieder, dass ihr mich so lange
  ertragen habt und meinen Weg über die letzten 20 Jahre mitgegangen seid.

Es wird mir schwer fallen, nicht mehr hier vorne zu stehen und die Versammlung 
zu leiten.
Doch ich weiß den Verein in guten Händen, solltet ihr bei den anstehenden 
Wahlen den Vorschlägen des Vorstandes folgen.

Vielen, vielen Dank

Geschäftsbericht 2024 des ersten Vorsitzenden
Einladung zur Mitgliederversammlung 

Zur letzten Mitgliederversammlung vor dem Schützenfest laden wir alle Vereinsmitglieder 
recht herzlich in das Schützenheim „Unter den Wassertürmen“, Langewanneweg 233 ein.

Die Versammlung fi ndet statt am

Samstag, den 17. Mai 2025, um 20.00 Uhr.
Folgende Tagesordnung ist vorgesehen:
• Begrüßung • Vorschau Schützenfest 2025 • Vogelversteigerung • Vogeltaufe • 
Ehrung langjähriger Mitglieder • Verschiedenes 

Die genaue Tagesordnung wird zu Versammlungsbeginn verlesen.

Wir bitten um zahlreiches Erscheinen. 

- Der Vorstand -
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Im Rahmen der Jahreshauptversammlung der Schützengesellschaft 
Berge wurde Christian Mehle zum neuen 1. Vorsitzenden gewählt. 
Er löst André Böning ab, dem der Abschied aus dem höchsten Amt 
der Schützengesellschaft nicht leichtfi el. „Du hast das Herz und die 
Seele des Vereins geprägt“, dankte Christian in einer emotionalen 
Rede dem ehemaligen ersten Vorsitzenden.  Minutenlanger Applaus 
erfolgte im Anschluss an die Abschiedsrede. Im weiteren Verlauf wurde 
André zum Ehrenvorsitzenden und Ehrenvorstandsmitglied ernannt. 
Als Geste für seine Verdienste schenkte ihm der Verein den weißen 
Federbusch. Auch an dieser Stelle möchten wir André nochmal herzlich 
für seinen aufopferungsvollen Einsatz fü r den Verein danken. 
Ebenfalls trat der 1. Kassierer André Rhinow nicht mehr zur Wahl an. 
Auch André möchten wir herzlich für seinen Einsatz für den Verein 
danken. 

Es kam zu folgenden Wahlergebnissen: Zum neuen 2. Vorsitzenden 
wurde Christan Falk (vorher 2. Kassierer) gewählt. Neu im Amt des 1. 
Kassierers ist Kevin Böning (vorher 3. Kassierer). Weiterhin bleibt Andre 
Westhoff 1. Schriftführer des Vereins. 
Im Rahmen der Jahreshauptversammlung wurden ebenfalls noch 
die folgenden Schützenschwestern und Schützenbrüder in den 
Vereinsausschuss gewählt: Sarah Rhinow, Martin Renninghoff, Till 
Woitkuhn, Timo Lissek, Lukas Wiedemann und Dennis Böning.  Die 
„neuen“ Mitglieder des Vereinsausschusses werden wir euch in der 
nächsten Ausgabe des Wasserturmjournals ausführlich vorstellen.
Im Verlauf des Abends erfolgte auch die Ernennung von 
Ehrenmitgliedern der Schützengesellschaft. Diesen Titel tragen nun 
Heinz-Werner Bielefeld, Gerd Baier, Gottfried Abend und Helge Rixen.

TOP bei Strom & Wärme

Hamms gute Geister | www.stadtwerke-hamm.de

Christian Mehle - 1. Vorsitzender Christan Falk - 2. Vorsitzender Andre Westhoff - 1. Schriftführer Kevin Böning - 1. Kassierer

neuer geschäftsführender Vorstand in Verantwortung

Generationswechsel geglückt: 

Die Schützengesellschaft Berge 1894 e.V.
ehrt André Böning

Liebe Schützenschwestern, liebe Schützenbrüder, liebe Gäste,

heute stehen wir hier, um einen ganz besonderen Menschen 
zu ehren – jemanden, der nicht nur ein Teil unserer 
Schützengesellschaft Berge 1894 e. V. ist, sondern ihr Herz und 
ihre Seele über Jahrzehnte hinweg geprägt hat: André Böning.

André, dein Weg in unserer Schützengesellschaft begann 1975, 
als du als Jungschütze deine ersten Schritte in unseren Reihen 
gemacht hast. Schon damals war zu spüren, dass du nicht nur 
gekommen bist, um dabei zu sein, sondern um mitzugestalten, 
Verantwortung zu übernehmen und eine Gemeinschaft zu 
formen, die dir so viel bedeutet.

1983 tratst du offi ziell der Schützengesellschaft bei und hast dich 
im selben Jahr der Avantgarde Berge angeschlossen. Dort begann 
deine beeindruckende Laufbahn: Von 1995 bis 1998 warst du 
1. Kommandeur der Avantgarde und Beisitzer im Vorstand. Es 
war eine Zeit, in der du nicht nur dein organisatorisches Talent, 
sondern auch deine Fähigkeit, Menschen zu begeistern und zu 
motivieren, unter Beweis gestellt hast.

Deine Wahl in den Vorstand im Jahr 1999 markierte einen 
weiteren Meilenstein. Du hast dich unermüdlich eingesetzt 
– zunächst als Assistent der Vorsitzenden, ab 2005 als 2. 
Vorsitzender und schließlich, ab 2009, als 1. Vorsitzender der 
Schützengesellschaft. Über 16 Jahre lang hast du dieses Amt mit 
Hingabe, Weitblick und einer tiefen Verbundenheit zu unseren 
Traditionen ausgeübt.

Doch dein Engagement beschränkte sich nicht nur auf die 

organisatorische Ebene. 2009 wurdest du mit deiner Frau Anja 
Schützenkönig und 2017 sogar Schützenkaiser. Diese Titel 
stehen sinnbildlich für deine Leidenschaft und deine Liebe zum 
Schützenwesen. Du hast nicht nur Verantwortung übernommen, 
sondern auch vorgelebt, was es bedeutet, ein Schütze zu sein – 
mit Stolz, Herz und einer unerschütterlichen Gemeinschaftstreue. 
Dein Engagement hat maßgeblich dazu beigetragen, dass wir 
unser Schützenfest in Eigenregie organisieren und dieses ein 
Highlight für unsere Berger Schütz*innen und Gäste ist.

Auch in unser 125-jähriges Jubiläum hast du all dein Herzblut 
reingesteckt und somit maßgeblich zum Gelingen beigetragen.

André, du hat unsere Schützengesellschaft geprägt wie kaum ein 
anderer. Du hast nicht nur Strukturen geschaffen, sondern auch 
Werte vermittelt: Zusammenhalt, Respekt und die Bedeutung 
von Traditionen. Du hast uns gezeigt, wie wichtig es ist, in einer 
schnelllebigen Welt ein Ankerpunkt zu sein – ein Ort, an dem 
man sich zu Hause fühlt.

Heute danken wir dir von Herzen für alles, was du für die 
Schützengesellschaft Berge 1894 e. V. getan hast. Du bist nicht 
nur ein Vorbild, sondern auch ein Freund, ein Wegbegleiter und 
ein unverzichtbarer Teil unserer Gemeinschaft.

Aus diesem Grund ist es mir eine Ehre und Freude dich heute 
im Namen der Schützengesellschaft Berge 1894 e. V. zum 
Ehrenvorsitzenden und Ehrenvorstandsmitglied zu ernennen.

Vielen Dank, André, für alles. Du bist und bleibst ein fester 
Bestandteil unserer Geschichte und unserer Zukunft.

Ein dreifaches Horrido auf André Böning!

Ehrungen
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Die Schützengesellschaft Berge 1894 e.V. 
ehrt Gerd Baier

Er trat der Schützengesellschaft Berge bereits im Jahre 1975 bei 
und kann somit auf eine 50-jährige Mitgliedschaft in unserem 
Verein zurückblicken.
Gerd ist mittlerweile 75 Jahre alt. 

Er war dem Verein immer verbunden und hat ihm die Treue ge-
halten.

Gerd hat in der Vergangenheit stets am Vereinsleben teilgenom-
men und mit Interesse die Geschicke des Vereins verfolgt.
Er ist noch heute regelmäßiger Gast in der Knobelrunde am Don-
nerstag.

Die Schützengesellschaft Berge 1894 e.V. 
ehrt Gottfried Abend

Er trat der Schützengesellschaft Berge bereits im Jahre 1976 bei 
und kann somit auf eine 49-jährige Mitgliedschaft in unserem 
Verein zurückblicken.
Gottfried wird in diesem Jahr 90 Jahre alt.

Er war dem Verein immer verbunden und hat ihm die Treue ge-
halten.

Gottfried hat in der Vergangenheit stets am Vereinsleben teilge-
nommen und mit Interesse die Geschicke des Vereins verfolgt.

Die Schützengesellschaft Berge 1894 e.V. 
ehrt Heinz-Werner Bielefeld

Er trat der Schützengesellschaft Berge bereits im Jahre 1976 bei 
und kann somit auf eine 49-jährige Mitgliedschaft in unserem 
Verein zurückblicken.
Heinz-Werner wird in diesem Jahr 81 Jahre alt.

Er war dem Verein immer verbunden und hat ihm die Treue ge-
halten.

Heinz-Werner hat in der Vergangenheit stets am Vereinsleben 
teilgenommen und mit Interesse die Geschicke des Vereins ver-
folgt.

Die Schützengesellschaft Berge 1894 e.V. 
ehrt Helge Rixen

Er trat der Schützengesellschaft Berge bereits im Jahre 1975 bei 
und kann somit auf eine 50-jährige Mitgliedschaft in unserem 
Verein zurückblicken.
Helge wird in diesem Jahr 83 Jahre alt.

Er war dem Verein immer verbunden und hat ihm die Treue ge-
halten.

Helge hat in der Vergangenheit stets am Vereinsleben teilgenom-
men und mit Interesse die Geschicke des Vereins verfolgt.

Der König spricht

Das Regentschaftsjahr neigt sich leider nun für mich dem Ende 
entgegen und mit einer Träne im Auge möchte ich mich von euch 
als König verabschieden. Leicht fällt mir dieses jedoch nicht, 
denn ich hatte ein wunderbares Königsjahr.
Anfang letzten Jahres war es von mir noch nicht geplant, 
Schützenkönig zu werden. Da wir jedoch kurz vor dem 
Schützenfest noch keinen Bewerber hatten, habe ich diese 
Entscheidung ganz kurzfristig zusammen mit meinem Sohn 
getroffen. Nach einem kurzen, aber spannenden Schießen mit 
ihm, wurde ich dann mit dem 67. Schuss zum zweiten Mal 
Schützenkönig der Schützengesellschaft Berge.
Da meine Frau und Schützenkönigin von 2015 leider verstorben 
ist, habe ich mich, nach Absprache mit dem Vorstand, dazu 
entschlossen, keine Königin an meiner Seite zu haben. Ich 
wollte und konnte sie nicht ersetzen. Diese Situation gab es 
zum ersten Mal in unserer Vereinsgeschichte. Es ist laut unserer 
Satzung aber auch nicht unbedingt notwendig, eine Königin zu 
benennen. Vielleicht wird ja das ein oder andere Mitglied der 
Schützengesellschaft dadurch inspiriert – wenn kein:e Partner:in 
zur Verfügung steht – es mir gleichzutun. 
Noch ein Wort zu meinem Hofstaat und meinen Königsoffi zieren 
Tobias Kampa und Dominik Trockel. Ihr alle zusammen wart 
wirklich einmalig. Ihr habt alles gegeben und es geschafft, 
immer wunderbar mit mir zu feiern, für mich da zu sein und 

dieses Königsjahr zu einem 
unvergesslichen Ereignis zu 
machen. Ihr wart wirklich 
„spitze“ und dafür vielen Dank.
Ein besonderer Dank auch an 
meine Vorstandskollegen, unsere 
Avantgarde (ihr wart klasse) und 
an alle anderen Schützenbrüder 
und -schwestern, die mit mir 
das Fest so gefeiert haben. Ihr 
habt ebenfalls dazu beigetragen, 
dass das Fest so gut gelaufen 
ist. Des Weiteren möchte ich mich bei der Familie Günter Löcke 
bedanken, die mir ihren Garten spontan zum Abholen am 
Schützenfest-Sonntag und -Montag zur Verfügung gestellt hat.
Nun heißt es Abschied nehmen. Aber ein Wort möchte ich als 
König für mögliche Schützenkönig-Aspirant:innen noch äußern. 
Es war wieder mal ein geiles Gefühl, Schützenkönig in diesem 
wunderbaren Verein zu sein. Meiner Meinung nach sollte das 
jede:r Schütz:in mal erlebt haben. Ich werde auch dieses Jahr nie 
vergessen. Nur Mut!
Dem neuen Königspaar wünsche ich alles Gute, viel Erfolg und 
genau so viel Spaß in „ihrem“ Jahr 2025.
Frank Pieper

Gruß- und Dankesworte des Königs
der Schützengesellschaft Berge 2024

Gartenpflege und Baumdienst
Gärtnermeister 

Marc Weber
Grüner Weg 19 · 59063 Hamm

Telefon: 0160 4561018

Die Schützengesellschaft Berge bedankt sich für diese jahrelange Treue und das Engage-
ment recht herzlich und ernennt André Böning, Gerd Baier, Gottfried Abend, Heinz-Werner 
Bielefeld und Helge Rixen zu Ehrenmitglieder der Schützengesellschaft Berge 1894 e. V., 
verbunden mit der Hoffnung, dass er auch weiterhin dem Verein die Treue hält.



8 | Wasserturm Journal Wasserturm Journal | 9www.getraenke-krieger.de

Der kompetente 
Partner 

für jedes Fest!
Mühlenstraße 28, 59425 Unna

Telefon 02303 900900

Schützenfest wieder über Pfi ngsten

Das Schützenfest 2025 wirft seine Schatten voraus und es wird ein wahrlich „königliches“ Fest.
Mit gleich vier Jubelkönigen und Jubelköniginnen, dem amtierenden König und dem Kaiser hat die 
Schützengesellschaft Berge in diesem Jahr gleich mehrere „Hoheiten“ in ihrem Schützenumzug.

Und der 60-jährige Jubelkönig 
Ernst Pilger ist ein Novum in 
unserer Vereinsgeschichte! Eine 
solche Ehrung konnte der Verein 
bislang noch nicht verzeichnen. 
15 Jahre nach Wiedergründung 
des Vereins schoss Ernst den 
Vogel ab und regierte mit seiner 
bereits verstorbenen Frau Anne 
Pilger.

10 Jahre später gelang dies 
Horst Thomas. Als 50-jähriges 
Jubelkönigspaar lassen sich 
Horst und Anne in diesem Jahr 
feiern – ein wahrlich goldenes 
Jubiläum.

Vor 40 Jahren dann waren 
Harald und Gabi Eickmann 
das Königspaar der 
Schützengesellschaft Berge. Gabi 
als 40-jährige Jubelkönigin muss 
dieses Ereignis leider alleine 
begehen, ihr Mann Harald ist 
bereits verstorben.

Im Millennium-Jahr 2000 
wurden Günter und Ute Loecke 
Königspaar unseres Vereins 
und sind damit in diesem Jahr 
25-jähriges Jubelkönigspaar.

25 Jahre: Günter und Ute Loecke25 Jahre: Günter und Ute Loecke

60 Jahre: Ernst und Anne Pilger
50 Jahre: Horst und Anne Thomas

40 Jahre: Harald und Gabi Eickmann

Hinzu gesellen sich der amtierende 
Schützenkaiser der Jahre 2022 bis 
2025 Horst Effenberger und der 
amtierende Schützenkönig Frank 
Pieper. 

Und noch ein Highlight wartet am 
Schützenfestsonntag auf uns:
Die Avantgarde feiert in diesem Jahr 
ihr 125-jähriges Bestehen mit einem 
Festakt an der Feuerwehr Berge, 
einem großen Festumzug durch Berge 
mit 15 geladenen Avantgarden, 
einem Gästeschießen am Nachmittag 
und der großen Party mit dem Simply 
Made DJ Team am Abend im Zelt.

Es lohnt sich also, liebe 
Vereinsmitglieder, an allen Tagen 
am Schützenplatz „unter den 
Wassertürmen“ am Langewanneweg 
vorbeizuschauen. Das Programm 
ist gewaltig (genauer Ablauf und 
Uhrzeiten sind in der Mitte dieser 
Ausgabe abgedruckt):
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Cristina Wegner  |  Ostwennemarstraße 1 
59071 Hamm  |  Tel. 0 23 81 - 88 01 88 
Mobil 01 76 - 83 03 62 84  |  wegner-tueren@web.de

NEUE TÜREN
FÜR INNEN UND AUSSEN!
Renovieren Sie stressfrei
und ohne viel Dreck!

Den Freitag beginnen wir mit dem Kaiserschießen, der 
Proklamation und einem großen Zapfenstreich am Abend.

Die Party beginnt gegen 21 Uhr mit dem Simply Made DJ Team, 
einer Happy Hour und Cocktailbar.

Der Samstag ist dann der „Tag der Könige“:
Hier werden alle Jubelkönige und Jubelköniginnen geehrt. Das 
50-jährige Jubelkönigspaar lädt beim Antreten am Schützenplatz 
zum Umtrunk ein.

Die 40-jährige Jubelkönigin Gabi Eickmann lässt sich an der 
Werler Straße bei der Familie Breitländer abholen. 

Das 25-jährige Jubelkönigspaar besucht der Verein dann im 
Anschluss im Hause Loecke an der Fischerstraße. Hier holen wir 
auch den König Frank Pieper ab.

Das Königsschießen soll gegen 17.15 Uhr beginnen, die 
Proklamation ist für 21 Uhr geplant. Im Anschluss hat der Verein 
den großen Königsball mit der Partyband „EMSPerlen“ geplant. 
Ende offen … 

Wie bereits erwähnt steht der Sonntag ganz im Zeichen der 
Avantgarde, die ausgiebig ihr 125-jähriges Jubiläum feiern will.

Um das zu gewährleisten, haben die Vereinsverantwortlichen 
extra den traditionellen Ablauf des Schützenfestes geändert.
Denn erst am Montag wird der neue König/die neue Königin 
nebst Hofstaat abgeholt und die Parade vor dem Schützenplatz 
gegen 16 Uhr abhalten.

Danach beginnt das Kinderschützenfest mit vielen Spielen und 
dem Vogelschießen für Kinder. Gegen 18:30 Uhr soll das neue 
Kinderkönigspaar proklamiert werden.

Im Anschluss fi ndet dann die Königsdisco im Biergarten vor dem 
Zelt mit dem DJ Team Spektakel statt. Auch hier: Ende offen … 

Es gibt also richtig etwas zu feiern in Berge!

Das Programm hat es in sich und es lohnt sich in jedem Fall, das 
Pfi ngstwochenende mit der Schützengesellschaft Berge 1894 
e. V. am Langewanneweg zu verbringen.

Wir hoffen auf euer Erscheinen!

Horrido

 

Service ganz in Ihrer Nähe. Die 
Provinzial – zuverlässig wie ein 
Schutzengel.  

Ihre Provinzial Geschäftsstelle 

Provinzial André Vogt eK 
Hammer Str. 1 
59075 Hamm 
Tel. 02381/70056 
Fax 02381/72718 
vogt@provinzial.de 

Immer da, immer nah.  

Ihr Ansprechpartner im

Süden von Hamm
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 Ansprechpartner für Vermietungen
Christian Mehle
Handy: 01 70 2218503

vermietung-heim@schuetzengesellschaft-berge.de

 Öffnungszeiten Vereinsheim:
Donnerstags von 20.00 bis 22.00 Uhr

Schützenfest 2025
Festablauf – Uhrzeiten – Marschwege

16.30 Uhr Abmarsch zum Schützenplatz mit zusätzlicher Mitwirkung der 
 Blaskapelle Musikverein Iserlohn e. V. „Die Waldstädter“
Marschweg:  Fischerstraße – Ostdorfstraße – Hellweg – Langewanneweg  – Schützenplatz

17.00 Uhr Eintreffen am Schützenplatz, Begrüßung der Gäste
17.15 Uhr Beginn des Vogelschießens
21.00 Uhr Königsproklamation
 Anschl. Großer Königsball mit der Partyband „Emsperlen“

12.00 Uhr Treffen auf dem Schützenplatz; Ehrung der Vereinsmeister
13.00 Uhr Abmarsch zur Freiwilligen Feuerwehr Berge
 Unter Mitwirkung des Spielmannszugs „Klingendes Spiel“ e. V. Bönen, der Blaskapelle 
 Musikverein Iserlohn e. V. „Die Waldstädter“, des Jugendfanfarenzuges Rhynerberg und 
 Harzer Spielleute e. V.
Marschweg:  Langewanneweg – Ostdorfstraße – Fischerstraße – Sophienpfad – Freiwillige Feuerwehr Berge

14.00 Uhr Beginn des Festaktes an der Freiwilligen Feuerwehr Berge

14.30 Uhr Jubiläumsmarsch durch Berge 
Marschweg:  Ursulastr. – Erikastr. – Fischerstr. – Ostdorfstr. – Hellweg – Schellingstr. – Langewanneweg 

16.00 Uhr Parade vor dem Schützenplatz
18.00 Uhr Beginn des Gäste-Vogelschießens

21.00 Uhr Gästekönigproklamation
 Anschl. Jubiläumsparty mit dem Simply Made DJ Team
       Eintritt frei!!!

12.30 Uhr Antreten der Schützengesellschaft am Schützenplatz
13.00 Uhr Abmarsch zum Abholen unseres neuen Königspaares nebst Hofstaat
 Unter Mitwirkung des Spielmannszugs „Klingendes Spiel“ e. V. Bönen, der Blaskapelle 
 Musikverein Iserlohn e. V. „Die Waldstädter“ und des Jugendfanfarenzuges Rhynerberg

15.15 Uhr Abmarsch zum Schützenplatz
16.00 Uhr Parade vor dem Schützenplatz am Langewanneweg
16.15 Uhr Beginn des Kinderschützenfestes
18.45 Uhr Kinderkönigsproklamation
19.30 Uhr Gemeinsamer Abschluss aller Abteilungen mit dem Königspaar und
 Hofstaat vor dem Zelt mit „DJ Team Spektakel“ Eintritt frei!!!

 Anschl. Großer Königsball mit der Partyband „Emsperlen“

Sonntag, 08.06.2025 - Jubiläumstag der Avantgarde

Anschl. Jubiläumsparty mit dem Simply Made DJ Team
       

Montag, 09.06.2025 - Kinderschützenfest

Jubiläumstag der Avantgarde

System-Stahlbalkone

Geländer für Balkone und Treppenhäuser

Stahltreppen inkl. Stufen

Biegetechnik

Verarbeitung von Stahl und Edelstahl

Vertrieb und Montage von Garagentoren, Türen und
Antrieben

Schweißfachbetrieb

59069 Hamm Rhynern
Gewerbepark 15

Telefon 0 23 85 · 92 21 31 • Telefax 0 23 85 · 92 21 32
Mobil 01 70 · 2 43 66 24

Langewanneweg 219a
59063 Hamm
Tel. 0 23 81-59 86 35
Fax 0 23 81-59 86 37
www.fischer-hamm.com
buero@fischer-hamm.com

Dambergstraße 33 - 37
59069 Hamm - Westünnen

Telefon 02385 94 08 00
www.polster-forum.de

13.00 Uhr Laubholen der Avantgarde

15.30 Uhr Antreten der Schützengesellschaft bei unserem Ehrenhauptmann
 Martin Breiländer an der Werler Str. 164; Umtrunk zu Ehren unseres 
 amtierenden Schützenkaisers Horst Effenberger 

16.45 Uhr Antreten, Einholen der Vereinsfahnen und Abholen des Kaisers

17.00 Uhr Abmarsch zum Ehrenmal an der Ostdorfstraße
 Unter Mitwirkung des Spielmannszugs „Klingendes Spiel“ e. V. Bönen, der Blaskapelle Musikverein 
 Iserlohn e. V. „Die Waldstädter“ und des Jugendfanfarenzuges Rhynerberg

Marschweg:  Werler Str. – Hellweg – Kreisverkehr Hellweg – Denkmal 
17.40 Uhr Kranzniederlegung am Ehrenmal an der Ostdorfstraße
Marschweg:  Denkmal – Hellweg – Langewanneweg - Schützenplatz

18.00 Uhr Eintreffen am Schützenplatz
 Beginn des Kaiser-Vogelschießens

20.00 Uhr Kaiserproklamation mit großem Zapfenstreich unter der Vogelstange

20.30 Uhr „Berger Zeltdisco mit dem Simply Made DJTeam“

 Cocktailbar und Happy Hour in der Zeit von 21.00 bis 22.00 Uhr
       
       

11.45 Uhr Antreten der Schützengesellschaft Berge am Schützenplatz, 
 Umtrunk zu Ehren unseres 50-jährigen Jubelkönigpaares Horst und 
 Anne Thomas

12.30 Uhr Abmarsch zum Abholen unserer 40-jährigen Jubelkönigin Gabi Eickmann 
 mit gemeinsamem Mittagessen
 Unter Mitwirkung des Spielmannszugs „Klingendes Spiel“ e. V. Bönen und des   
 Jugendfanfarenzuges Rhynerberg

Marschweg:  Langewanneweg – Schellingstraße – Hellweg – Werler Straße
14.30 Uhr Abmarsch zum Abholen unseres 25-jährigen Jubelkönigpaares Günter und 
 Ute Loecke und unseres Königs Frank Pieper
Marschweg:  Werler Str. – Hellweg – Ostdorfstr. – Fischerstraße

Freitag, 06.06.2025 - Kaiserschießen

       
       Samstag, 07.06.2025 - Tag der Könige
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Stadtbezirks-Medaille für Andre Böning
Am 17.01.2025 war der 
diesjährige Empfang 
des Stadtbezirks Hamm-
Rhynern. Dieser Tag wurde 
für unseren 1. Vorsitzenden 
Andre Böning zu einem 
ganz besonderen.
Nach einer wunderbaren 
Laudatio durch unseren 
B e z i r k s b ü r g e r m e i s t e r 
Andreas Obering, wurde 
Andre für seine langjährige 
ehrenamtliche Tätigkeit 
als Vorsitzender (4 Jahre 2. und 16 Jahre 1. Vorsitzender) der 
Schützengesellschaft Berge, seinen Einsatz für den Stadtbezirk 
beim Stadtverband der Schützenvereine und auch für sein 
Engagement bei vielen anderen Institutionen im Bezirk die 
Stadtbezirks-Medaille verliehen. Diese nahm er unter stehenden 
Ovationen der zahlreichen geladenen Gäste von unserem 
Oberbürgermeister Marc Herter in Empfang. 
Es war ein sehr schöner und emotionaler Anlass, den Andre 
zusammen mit seiner Familie und seinen Freund:innen (oder 
waren nur Männer dabei???) erleben durfte.
Die Schützengesellschaft Berge gratuliert ihrem Ehrenvorsitzenden 
zu dieser hochverdienten Auszeichnung und wünscht ihm auch 
für die Zukunft alles Gute.

Der Turm steht

Nach etwa zweijähriger Planungs- und Bauzeit ist das Ergebnis 
der „Deutschen Funkturm GmbH“ weithin sichtbar: Der 
Funkturm auf unserem Schützenplatz wurde errichtet und bietet 
nun einen neuen Blickfang in Berge.

Früher als geplant wurde der Mast am 17. und 18. März dieses 
Jahres mit schwerem Gerät geliefert und aufgebaut. Doch zuvor 
hatte die Baufi rma „Fuchs Euro Poles“ noch einige Vorarbeiten 
zu leisten. So musste von der Straße aus bis zur Avantgarden-
Laube ein Graben für die Stromleitungen ausgehoben werden. 
Eine Baustraße wurde über den Hügel bis zum eigentlichen 
Standort mit Schotter und Metallplatten eingerichtet. Über diese 
Straße wurde der Bodenaushub abgefahren und im Anschluss 
der notwendige Beton für das Fundament angeliefert. 

Nach der etwa einmonatigen Trocknungsphase des Betons 
kam dann der Tag, an dem der Funkmast in drei Teilen mit 
Sattelzügen angeliefert wurde. Ein Autokran stand bereit, um die 
jeweils 18 Meter hohen Mastenteile aufzustellen. Schwindelfreie 
Bauarbeiter verschraubten beide Teile und dann wurde dem 
Mast die „Krone aufgesetzt“: Ein etwa vier Meter hohes Gestell 
musste in 36 Metern Höhe auf die Spitze gesetzt und ebenfalls 
verschraubt werden. Nachdem alles reibungslos verlief, stand er 
dann für die interessierten Zuschauer*innen da: ein 40 Meter 
hoher Mast, der weithin und über Berge hinaus sichtbar ist. 
Vielleicht ein neues Wahrzeichen unseres Vereins, denn jetzt 
kann man ortsunkundigen Besucher*innen sagen: Am Funkturm 
liegt unser Schützenplatz „unter den Wassertürmen“ und dort 
wird gefeiert!

Nun müssen noch die als Baustelle genutzten Flächen ertüchtigt 
und wieder in den alten Zustand gebracht werden. Dann ist auch 

dieses Projekt abgeschlossen und bringt dem Verein durch die 
fi nanziellen Zuweisungen mehr Sicherheit.
Ob er letztendlich in das Bild des Schützenplatzes passt oder 
eher eine störende Größe im Erscheinungsbild darstellt, darüber 
muss sich jede:r selbst eine Meinung bilden. 
Ein solches Projekt ist für einen Schützenverein jedenfalls 
außergewöhnlich und im Stadtverband der Schützenvereine 
bislang einmalig.

An dieser Stelle seien noch einige Eckdaten zum Bau des 
Funkmastes der deutschen Telekom aufgeführt:
Anfang des Jahres 2023 wurde der Verein angesprochen, ob 
der Schützenplatz als Standort eines Funkmasts genutzt werden 
kann.
• Im Anschluss wurde im Vorstand der Schützengesellschaft
 Berge ausführlich diskutiert und das Für und Wider abgewägt.
• Es wurde eine Entscheidung pro Funkturm getroffen und die
 Planungen begannen. 
• Nach baurechtlichen Schwierigkeiten wurde der Vertrag im 
 November 2023 unterschrieben.
• Dann passierte lange nichts, bis sich im Januar 2025 die zu-
 ständige Baufi rma meldete und den Baubeginn ankündigte.
• Die Firma Tenkhoff wurde im Februar mit den 
 Rodungsarbeitenbeauftragt.
• Seit dem 18.03.2025 steht der Funkmast.

Aus Sicht der Schützengesellschaft Berge ist die Vollendung 
dieses Projektes eine Investition in die Zukunft. Nicht nur aus 
fi nanzieller Sicht, sondern vor allem auch im Hinblick auf den 
Ausbau und die Zukunftsfähigkeit des digitalen Netzes in unserer 
Stadt. Hier hat der Verein einen wesentlichen Beitrag geleistet.
Der Vorstand
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Telefon: 4 49 01

16 | Wasserturm Journal Wasserturm Journal | 17

Liebe Avantgardisten, liebe Mitglieder und Freund:innen der 
Avantgarde Berge,

nun ist es endlich so weit: Das Jubiläumsjahr 2025 der Avantgarde 
Berge ist gestartet.

Das Jubiläumsjahr begann traditionell mit dem Neujahrsempfang 
am 04. Januar 2025.
Der 1. Kommandeur Rico Rosenbaum begrüßte die zahlreich 
erschienenen Gäste. Er bedankte sich bei allen Mitgliedern für 
das erfolgreiche Jahr 2024. Außerdem betonte er, dass das 
angebrochene Jahr 2025 ein ganz besonderes ist.

Auf der Jahreshauptversammlung der Schützengesellschaft Ende 
Januar hat es sich die Avantgarde nicht nehmen lassen, unserem 
ehemaligen 1. Vorsitzenden und neuen Ehrenvorsitzenden Andre 
Böning für die gute Zusammenarbeit zu danken und ein Präsent 
zu überreichen.  

Am 15. März startete dann offi ziell das Jubiläumsjahr 2025. 
Der Festkommers wurde abgehalten. Zu dieser Veranstaltung 
verweisen wir auf den separaten Bericht in dieser Ausgabe.

Auf dem Osterfeuer hat die Avantgarde, wie die letzten Jahre 
auch schon, wieder einen Bierwagen bewirtschaftet. Eine Woche 
später, am 26. April 2025, fand das große Stadtavantgarden-
Schützenfest statt. Dazu war das Antreten aller Avantgarden 

des Stadtverbandes auf unserem Schützenplatz „unter den 
Wassertürmen“. 

Der nächste Termin für die Avantgardisten wird der 9. Mai 2025 
sein. Dann fi ndet ein Übungsabend statt, damit die Avantgarde 
anlässlich des bevorstehenden Jubiläums eine besonders gute 
Marschform präsentieren kann.

Am 24. Mai 2025 steht die Abnahme durch den Vorstand 
an, der eigentliche Auftakt zur Schützensaison und zum 
Jubiläumsschützenfest 2025, zwei Wochen vor unserem 
Schützenfest. Hierzu laden wir ab 15 Uhr alle Mitglieder recht 
herzlich auf den Schützenplatz „unter den Wassertürmen“ 
ein. Ebenfalls wird an diesem Tag ein Nachfolger für unseren 
amtierenden Bierkaiser Andreas Berlemann gesucht. Alle 
ehemaligen Bierkönige sind eingeladen mitzuschießen.

Die Avantgarde schaut voller Vorfreude und Aufregung auf die 
anstehende Schützensaison und das große Jubiläum am 8. Juni 
2025. 

Bis dahin wünscht die Avantgarde allen Schützenschwestern und 
Schützenbrüdern beste Gesundheit.

Horrido! 

Vorstand der Avantgarde Berge 1900

Jahreshauptversammlung der Avantgarde

125 Jahre Avantgarde Berge 1900 – der Festkommers

Am 15. März 2025 begann offi ziell das 
Jubiläumsjahr der Avantgarde Berge. An 
diesem Tag veranstaltete die Avantgarde 
den Festkommers anlässlich des 
125-jährigen Bestehens. 
Geladene Vertreter:innen befreundeter 
Avantgarden, aus der Wirtschaft und 
der Politik waren anwesend. Den Abend 
moderierte der Ehrenvorsitzende und 
ehemalige 1. Kommandeur der Avantgarde 
Andre Böning – an dieser Stelle bedanken 
wir uns noch einmal für die exzellente 
Moderation und Vorbereitung. 
Nachdem unser 1. Kommandeur 
Rico Rosenbaum das Jubiläumsjahr 
offi ziell mit seiner Festansprache eröffnete, gratulierten der 
Oberbürgermeister Marc Herter und der Bezirksbürgermeister 
Andreas Obering der Avantgarde im Namen der Stadt Hamm. 

Zur musikalischen Untermalung des Abends waren wieder mal 
die Spielgemeinschaft aus dem Tambour Corps Hamm 2006 und 
dem Klingenden Spiel Bönen anwesend.  
Nachdem auch das Stadtkaiserpaar, der Stadtverband und die 

befreundeten Avantgarden und Vereine der Avantgarde gratuliert 
hatten, wurde bis spät in die Nacht gefeiert.
Nun steht als nächstes der große Festausmarsch am 8. Juni 2025 
im Rahmen des Schützenfestes an. Hierzu hat die Avantgarde 
bereits befreundete Avantgarden eingeladen.

Horrido!
Vorstand der Avantgarde Berge 1900



B E S T A T T U N G S H A U S

ABSCHIED NEHMEN
MIT STIL & PERSÖNLICHKEIT

Sie haben einen Sterbefall? 
Was ist zu tun?

Nehmen Sie sich Zeit für Ihre Entschei-
dungen und lassen Sie sich nicht unter 
Druck setzen.

Es besteht meist genügend Zeit zum In-
nehalten und Abschied nehmen. Die Zeit 
zwischen dem Tod eines Menschen und 
der Beisetzung ist eine besondere. Sie 
wird so nie wieder zurückkommen.

Wir sind rund um die Uhr für Sie da!

Bestattungshaus Nettebrock oHG
Jana Nettebrock und Torsten Nettebrock-Krings
Goethestraße 20
59065 Hamm
Telefon: (0 23 81) 5 09 28
E-Mail: mail@bestattungen-nettebrock.de

24 Stunden erreichbar. Telefon (0 23 81) 5 09 28
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  Geschäftsführer 
Bau Ing. Thorsten Beer 
Oestingstraße 37 
59063 Hamm

 

  Telefon 02381 5 11 99 
Telefax 02381 5 92 46 
 

www.dachdecker-beer.de 
info@dachdecker-beer.de

  Geschäftsführer 
Bau Ing. Thorsten Beer 
Oestingstraße 37 
59063 Hamm

 

  Telefon 02381 5 11 99 
Telefax 02381 5 92 46 
 

www.dachdecker-beer.de 
info@dachdecker-beer.de

  Geschäftsführer 
Bau Ing. Thorsten Beer 
Oestingstraße 37 
59063 Hamm

 

  Telefon 02381 5 11 99 
Telefax 02381 5 92 46 
 

www.dachdecker-beer.de 
info@dachdecker-beer.de
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T.L AUTOMOBILE
Ihr Vorteilhafter Partner für 

Reisemobile und Gebrauchtwagenkauf

Thomas Lewe
Werler Straße 208/210

59063 Hamm
Tel.: 0 23 81/95 321 9 • Fax: 0 23 81/54 08 02

Mobil: 0171/7 55 66 11
e-mail: info@tl-automobile.de

www.tl-automobile.de

Je
tz

t 
a
u

ch
 W

o
h

n
m

o
b

il
v
e
rl

e
ih

! Je
tzt a

u
ch

 W
o

h
n

m
o

b
ilv

e
rle

ih
!

Unser „Getreide“ wird
mit Keimling verarbeitet!

Für unser echtes Roggen- und Dinkelvollkornbrot
verwenden wir Getreide mit Keimling – das ist
etwas Besonderes! Die meisten Vollkornbrote

werden ohne hergestellt, da die Lagerzeit
geringer ist und das Getreide

ohne Keimling billiger.

100%
BIO-DINKEL

baeckerei-potthoff.de

Die Schützengesellschaft Berge 1894 e.V. begrüßt im Jahr 2025 als neue Mitglieder:

Domenico Barone
Lydia Borowski
Melina Brauer
Lennart Bünger
Katrin Ehrhardt
Christian Geissler
Ole Grundhöfer
Samuel Güneser
Paulina Heitböhmer
Kevin Hesse
Jonas Joseph
Dominic Kunkel
Max Kupitz
Helena Lemke
Moritz Lipovsky

Ulla Meier
Veronika Morasch
Andreas Mroz
Anneli Reinken
David Roeper
Sascha Ryborsch
Marvin Schmidt
Oliver Sommer
Maik Strothmüller
Hannah Trockel
Kirthojan Wagendran
Patrick Wieczorek
Kira Zech
Felicitas Zech
Johanna Zech

Swierkot Angelika
Nadja Baumann
Sinah Behrend
Silke Behrend
Tobias Bunse
Jörg Cyrus
Jörg Dreibusch
Christian Eichler
Jochen Eickhoff
Saskia Fiebig
Martina Gerein
Niruja Gobalasingam
Mary Grundner
Gordano Hornig
Saranja Jegatheepan

Petra Kielow
Patrick Lehmkemper
Jörg Lipovsky
Jack Manske
Jochen Müller
Jasper Neumann
Andrea Sander
Jens Schauf
Steffen Schmidt
Sarah Schunck
Petra Schwienhorst-Stutterheim
Sabrina Tesch
Henrike Thiemann
Sebastian Wappelhorst
Sonja Zillmer

Wann? Donnerstag, 29.05.2025 
 (Christi Himmelfahrt)

 Ab 10.15 Uhr bei Christian Mehle    
oder ab 10.45 Uhr bei Christian Falk zum  
 Frühstück

Treffpunkt: Letterhausstr. 27 oder Braamer Str. 1

Wer? Alle Männer, die an Fahrradfahren in
 gemütlicher Runde interessiert sind
  
Bei Interesse tragt euch bitte in die Liste im 
Schützenheim ein, damit wir planen können.
Es wird eine Kostenbeteiligung von 20,- Euro pro 
Person erhoben. Im Preis enthalten sind ein Frühstück 
und Grillwürstchen sowie das ein oder andere 
Getränk!

Wir hoffen, Euer Interesse geweckt zu haben!

Einladung 
zur Vatertagsradtour 

der Schützengesellschaft Berge

 Ab 10.15 Uhr bei Christian Mehle    

der Schützengesellschaft Berge

 Ansprechpartner für Vermietungen
Christian Mehle
Handy: 01 70 2218503

vermietung-heim@schuetzengesellschaft-berge.de

 Öffnungszeiten Vereinsheim: Donnerstags von 20.00 bis 22.00 Uhr
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A. Bunk 0176 / 61917399 // D. Johannes 0179 / 4562972
info@bj-bedachungen.de // www.bj-bedachungen.de

hamm.reddy.de
Dortmunder Str. 135

Preis:

Qualität:

Service:

Schießgruppe

Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder,
Unsere Schießsaison 2024/2025 ist im vollen Gange und wir sind 
in den letzten Rundenwettkämpfen. In dieser Saison haben wir 
für das Hammer Stadtgebiet eine Mannschaft im Bereich der Ü60 
stellen können. Erfreulicherweise hat sich diese auch mit einem 
neuen Mitglied erweitert.
Ebenso konnten wir unsere 1. Mannschaft im Bereich der 
Senior:innen melden. Diese besteht aus fünf Mitgliedern und 
startet diese Saison in der B-Klasse. Sie kämpft ehrgeizig um jeden 
Ring, um die Saison mit einem sehr guten Ergebnis abzuschließen. 
Aktuell sind wir optimistisch, dass sogar noch der Aufstieg in die 
A-Klasse gelingt.
Eine weitere Mannschaft im Seniorbereich konnten wir 
ebenfalls melden. Mit dieser konnten wir im letzten Jahr 
Rundenwettkampfsieger werden und sind entsprechend 
aufgestiegen. Aktuell starten wir hier in der D-Klasse. Auch wenn 
in dieser Mannschaft eher der Spaß im Vordergrund steht, merkt 
man, wie man auch mit einer gewissen Leichtigkeit gute Ergebnisse 
erzielen kann und weiterhin um den erneuten Aufstieg mitkämpft. 
Denn aktuell stehen wir auf einem aussichtsreichen 2. Platz.
Auch die Schüler:innen sind wieder als „Bergtünnen“ in 
dieser Saison gemeldet und machen sich berechtigt Hoffnung, 
den Rundenwettkampfsieg zu wiederholen. So lagen sie zur 
Halbzeit der Saison bereits acht Ringe im Durchschnitt vor dem 
Zweitplatzierten. Während der Saison wächst diese Mannschaft 
immer gut zusammen. So ist für die Jugendleiter:innen klar, dass 
man Feste zusammen feiert, wie sie fallen. Also wurde wieder auf 
dem Schießstand in Berge das legendäre Eltern-gegen-Kinder-
Schießen ausgetragen. Bei neun aktiven Schütz:innen, die wie 
immer in Begleitung kamen, war unser Aufenthaltsraum gut 
gefüllt. Die Stimmung war super. Viele Eltern schossen zum ersten 
Mal und es kam erneut eine kuriose Situation zustande, die bis 
heute donnerstags abends ausgetauscht wird. Abgeschlossen 
wurde der Abend mit Pizza. Vielen Dank an die Eltern bzw. 
Begleiter:innen, die unseren Abend mit gesponsort haben, aber 
auch für die Unterstützung bei unseren Rundenwettkämpfen. Wir 
erleben hier eine tolle Gemeinschaft.
Für die Schüler:innen stand noch ein besonders Highlight 
der Saison an_ Wir durften seit langem mal wieder die 
Schülerstadtmeisterschaften austragen. An zwei Abenden konnten 
wir insgesamt 31 Schütz:innen begrüßen. Die Ergebnisse werden 
im nächsten Wasserturmpokal veröffentlicht.
Ich freue mich an dieser Stelle, dass sich fast alle Mannschaften 
unseres Vereins verstärkt haben und wir mit einer guten 
Mannschaftsgröße in Wettkämpfe gehen können. Während andere 
Vereine teilweise „nur “mit drei Schütz:innen antreten, können wir 
hier mit deutlich mehr Teilnehmenden glänzen.
So konnten wir beim Pokalschießen auch wieder eine eigene 
Damenmannschaft zusammen bekommen. Sehr zur Überraschung 
anderer Vereine. Denn unsere Damenmannschaft erzielte gleich 
beim ersten Wettkampf den ersten Platz beim Pokalschießen in 
Pelkum.

Die positive Entwicklung merkt man auch an den Trainingszeiten am 
Donnerstagabend. Zum Schülertraining ist unser Aufenthaltsraum 
immer voll und die Schüler:innen trainieren fl eißig, um ihren 
Ringdurchschnitt zu verbessern. Ab 19 Uhr können wir auch 
regelmäßig trainierende Schütz:innen begrüßen und hoffen, 
dass dieser Aufschwung weitergeht. Jede:r darf sich bei uns 
ausprobieren.
An dieser Stelle hoffen wir, dass ihr vielleicht Lust bekommen habt 
euch einmal wieder am Schießen zu versuchen, denn wir suchen 
neue Mitstreiter:innen. Lange haben wir uns gewehrt, haben uns 
aber für die nächste Saison entschieden eine Ü50-Mannschaft für 
den Stadtverband zu melden.
Die Voraussetzungen sind mit Ü50 schon eigentlich genug 
beschrieben. Aus den Berichten der Mannschaften anderer 
Vereine, die hier schon schießen, haben wir viel positive Resonanz 
gehört. Es geht hier hauptsächlich um Spaß und Austausch unter 
den Vereinen. Natürlich aber auch ein wenig um den sportlichen 
Erfolg. Alle Schütz:innen dieser Klasse schießen von Anfang an 
aufgelegt. Dies sollte für viele zu schaffen sein. Wir brauchen 
mindestens vier Personen, um eine Mannschaft bilden zu können. 
Meldet euch einfach Donnerstag im Rahmen des Schießtrainings 
bei Christoph oder Dirk und probiert es unverbindlich  aus. 
Ausrüstung ist vorhanden.

Ganz herzlich möchten wir uns bei unserem Vorstand bedanken, der 
der Schießgruppe die Möglichkeit gegeben hat, den Schießstand 
zu renovieren. Hier hatten wir die Rückmeldung von anderen 
Vereinen bekommen, dass zum Beispiel unsere Lichtverhältnisse 
nicht optimal sind. Also trafen sich mehrere Männer und Frauen 
an einem Samstag, um tatkräftig den Stand umzubauen. Für das 
leiblich Wohl an diesem Tag sorgte Heidi Breitenbach, die uns mit 
leckerer Gyrossuppe versorgte.
Wir fi nden, dass sich das Ergebnis unseres Umbaus sehen lassen 
kann. Erstes positives Feedback haben wir bereits erhalten. Dennoch 
sehen wir an der ein oder anderen Stelle noch Optimierungsbedarf.
Wie ihr seht, lohnt es sich Mitglied der Schießgruppe zu sein. Wir 
freuen uns, euch Donnerstag bei uns auf dem Stand zu begrüßen.

Gut Schuss
Der Vorstand der Schießgruppe

Auch in diesem Jahr fand unser traditionelles Osterfeuer wieder 
großen Anklang. Zahlreiche Besucherinnen und Besucher fanden 
den Weg zu uns – trotz des anhaltenden Regens ab dem frühen 
Abend. Das Wetter machte zwar einen kleinen Strich durch die 
Rechnung, doch die Stimmung ließ sich davon nicht trüben.
Zwei Bierwagen sorgten für kühle Getränke, während viele Gäste 
im gut gefüllten Vereinsheim Schutz vor dem Regen suchten. 
Dort herrschte ausgelassene Partystimmung, die sich im Laufe 
des Abends immer weiter steigerte.
Besonders gefreut hat uns der Besuch vieler Familien mit 
Kindern. Die Kinderdisco war ein echtes Highlight und sorgte für 
strahlende Gesichter bei den Jüngsten. Für das leibliche Wohl war 
ebenfalls bestens gesorgt: Der Pommeswagen von Immenkamp 
und der Crêpeswagen waren durchgehend gut besucht.
Das Osterfeuer selbst brannte trotz des Wetters zuverlässig 
ab und sorgte für eine stimmungsvolle Kulisse. Im Anschluss 
wurde bei der Osterdisco noch bis in die frühen Morgenstunden 
ausgelassen gefeiert.
Ein herzliches Dankeschön an alle Helferinnen und Helfer sowie 
an alle Gäste, die diesen Abend wieder zu etwas Besonderem 
gemacht haben!

Osterfeuer – Trotz Regen ein voller Erfolg
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